
 

 
 

  CONSEJO DIRECTIVO 

 ACTA Nº 11 

  02-09-2024 

 
----Siendo las diecinueve horas y treinta y cinco minutos del día dos de septiembre de dos mil 
veinticuatro, con la presidencia del Sr. Decano, Esp. Arq. Sergio Guillermo COSENTINO, se 
reúne el Consejo Directivo de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo de la 
Universidad Nacional del Litoral. ------------------------------------------------------------------------------- 

Consejeras/os presentes: DGCV María del Carmen ALBRECHT - Arq. Rodolfo BELLOT -  
Mg. Arq. Miriam BESSONE - Arq. Marcelo DE SIMONE - Arq. Claudia MONTORO - Arq. 
Rodolfo BRAVI - Prof. Nidia MAIDANA - Mg. Arq. Graciela MANTOVANI - Arq. Alfredo 
JURADO - LDCV Estefanía Alicia FANTINI - Arq. Leandro Javier MARSILI - LDCV Luis Leonel 
ORMAECHEA - Alejandro AGUADO - Maximiliano Alejandro ECHENIQUE - María Victoria 
OLIVERA - Víctor Imanol ALEGRE - Sabrina BOTTO PITTAVINO - Sr. Claudio Hugo 
BURGUENER. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

El consejero Arq. Diego VALIENTE y las consejeras Arq. Melisa Belén COSTÁBILE y Arq. 
Claudia Carina DEPALO no se encuentran presentes y han justificado debidamente la 
inasistencia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La consejera Guillermina MAURI REUS no está presente y no ha justificado la inasistencia. - 

Se halla presente la Secretaria General: Arq. María Liliana SERRA. --------------------------------- 

----Con quórum suficiente, el Sr. Decano da inicio a la sesión y se pasa al tratamiento del 
Punto 1, poniéndose a consideración del Cuerpo el Acta de la reunión celebrada el 12 de 
agosto de 2024, la que resulta aprobada. Luego, se pasa al tratamiento del Punto 2 del Orden 
del día: Asuntos entrados:  

Nº Expediente Asunto 

FADU-1210507-24 - Egresada María Juliana ACOSTA solicita diploma de Arquitecta. Se 
aprueba. --------------------------------------------------------------------------------- 

FADU-1211665-24 - Egresada María Victoria WISZNIOVSKI solicita diploma de Arquitecta. 
Se aprueba. ----------------------------------------------------------------------------- 

FADU-1215241-24 - Egresado Andrés Nicolás CARRERE solicita diploma de Licenciado en 
Diseño Industrial. Se aprueba. ----------------------------------------------------- 

FADU-1215049-24 - Estudiante Romina Natalí MACAYA solicita Certificado de Bachiller 
Universitario en Diseño con orientación en Arquitectura. Se aprueba. -- 

FADU-1215062-24 - Estudiante Micaela Carolina INSINGER solicita Certificado de Bachiller 
Universitario en Diseño con orientación en Arquitectura. Se aprueba. - 

FADU-1215073-24 - Estudiante Melisa Florencia SEGURA solicita Certificado de Bachiller 
Universitario en Diseño con orientación en Comunicación Visual. Se 
aprueba. --------------------------------------------------------------------------------- 

FADU-1216899-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de adecuación de la 
denominación de la asignatura optativa “Motion Comics” por “Narrativas 
en movimiento (Motion Comics)”, elevadas por la Secretaría 
Académica. Pasa a la Comisión de Enseñanza. ------------------------------ 

FADU-1214722-24 - Actuaciones en las que obra el Acta Nº 127 producida por el Comité 
Académico de la carrera de Posgrado Maestría en Arquitectura, 
elevadas por la Secretaría de Posgrado y Formación de Recursos 
Humanos. Pasa a la Comisión de Enseñanza. -------------------------------- 

FADU-1215760-24 - Actuaciones en las que obra proyecto de Curso de Posgrado 
denominado “Simplicidad y confirmación. Persistencia y dilución de la 
utopía en el urbanismo contemporáneo”, elevadas por la Secretaría de 
Posgrado y Formación de Recursos Humanos. Pasa a la Comisión de 
Enseñanza. ----------------------------------------------------------------------------- 

FADU-1216121-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de designación de la Directora 
y Co-directora de la carrera de posgrado Especialización en Proyecto, 



 

 
 

Planificación y Gestión de Arquitectura para la Educación, elevadas por 
la Secretaría de Posgrado y Formación de Recursos Humanos. Pasa a 
la Comisión de Enseñanza. --------------------------------------------------------- 

FADU-1216120-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de designación de los miembros 
del Comité Académico de la carrera de posgrado Especialización en 
Proyecto, Planificación y Gestión de la Arquitectura para la Educación, 
elevadas por la Secretaría de Posgrado y Formación de Recursos 
Humanos. Pasa a la Comisión de Enseñanza. -------------------------------- 

FADU-1216767-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de Cronograma electoral para 
la renovación de consejeros representantes por el Claustro estudiantes, 
elevadas por la Secretaría General. La consejera María Victoria 
OLIVERA solicita el tratamiento sobre tablas fundado en la proximidad 
del inicio del proceso electoral, recibe el apoyo del consejero Arq. 
Rodolfo BRAVI y el asunto se reserva hasta su oportunidad. ------------- 

FADU-1205280-24 - Actuaciones en las que obra la propuesta de jurados para intervenir en 
las evaluaciones para las renovaciones de cargos docentes de esta 
Facultad, elevadas por la Secretaría General. Pasa a la Comisión Ad 
Hoc de concursos. -------------------------------------------------------------------- 

FADU-1216484-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de incremento de la dedicación 
de la Mg. Arq. Graciela Verónica MANTOVANI, en el cargo de 
Profesora Adjunta, Dedicación Semiexclusiva, Ordinario; elevadas por 
la Secretaría General. Pasa a la Comisión de Interpretación y 
Reglamentos. -------------------------------------------------------------------------- 

FADU-1216485-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de incremento de la dedicación 
del Mg. Arq. Miguel Sergio RODRIGUEZ, en el cargo de Profesor 
Titular, Dedicación Semiexclusiva, Ordinario; elevadas por la Secretaría 
General. Pasa a la Comisión de Interpretación y Reglamentos. ---------- 

FADU-1216486-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de incremento de la dedicación 
de la Dra. Arq. María Laura BERTUZZI, en el cargo de Profesora Titular, 
Dedicación Semiexclusiva, Ordinario; elevadas por la Secretaría 
General. Pasa a la Comisión de Interpretación y Reglamentos. ---------- 

FADU-1216480-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de supresión y creación de 
cargos docentes de esta Facultad, elevadas por la Secretaría General. 
Pasa a la Comisión de Interpretación y Reglamentos. ---------------------- 

FADU-1216481-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de supresión y creación de 
cargos docentes de esta Facultad, elevadas por la Secretaría General. 
Pasa a la Comisión de Interpretación y Reglamentos. ---------------------- 

FADU-1216482-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de supresión y creación de 
cargos docentes de esta Facultad, elevadas por la Secretaría General. 
Pasa a la Comisión de Interpretación y Reglamentos. ---------------------- 

FADU-1216483-24 - Actuaciones en las que obra propuesta de supresión y creación de 
cargos docentes de esta Facultad, elevadas por la Secretaría General. 
Pasa a la Comisión de Interpretación y Reglamentos. ---------------------- 

FADU-1215577-24 - Actuaciones por las que solicita se declare de interés institucional la 
Muestra fotográfica “GUARDIANES DE LA HISTORIA – Patrimonio, 
arquitectura y formación en el proyecto de cooperación descentralizada 
Grand Poitiers – Santa Fe”, elevadas por la Secretaría de Extensión y 
Vinculación con el Medio. Pasa a la Comisión de Enseñanza. ------------ 

FADU-1213964-24 - Actuaciones por la que se solicita la declaración de interés institucional 
del workshop itinerante internacional, denominado “PAISAJES 
HÍBRIDOS: Estratos de Habitabilidad. DOS CIUDADES: Santa Fe - 
Córdoba DOS PAISAJES: humedales - desiertos y MÚLTIPLES 
ESTRATOS”, elevadas por la Secretaría de Investigación y Relaciones 
Internacionales. Pasa a la Comisión de Enseñanza. ------------------------- 

FADU-1215694-24 - Actuaciones en las que obra proyecto denominado “Comisión especial 
de implementación y seguimiento de los nuevos planes de estudio 
2024”, presentado por los consejeros estudiantiles representantes de la 



 

 
 

Agrupación MNR; elevadas por Decanato. Pasa a la Comisión de 
Enseñanza. ----------------------------------------------------------------------------- 

FADU-1212391-24 - Actuaciones en las que obra nota presentada por la Dra. Prof. María 
Guadalupe METTINI solicitando licencia sin goce de haberes por 
razones de investigación, elevadas por Decanato. Pasa a la Comisión 
de Interpretación y Reglamentos. ------------------------------------------------- 

FADU-1216297-24 - Actuaciones en las que obra nota presentada por la Arq. Mariana 
COSTANTE solicitando licencia con goce de haberes por razones de 
estudio, elevadas por Decanato. Pasa a la Comisión de Interpretación 
y Reglamentos. ------------------------------------------------------------------------ 

FADU-1213626-24 - Actuaciones en las que obra la Resolución n° 218/24 por la que se 
dispone la baja del Arq. Carlos Ernesto BARDUCCO. Se toma 
conocimiento. --------------------------------------------------------------------------- 

FADU-1212467-24 - Actuaciones en las que obra la Resolución n° 219/24 por la que se 
dispone aceptar la renuncia definitiva interpuesta por el Arq. José Luis 
ROCES a los fines de acogerse al beneficio de la jubilación ordinaria. 
Se toma conocimiento. -------------------------------------------------------------- 

Posteriormente, se continúa con el Punto 3 - Declaraciones y Homenajes. Abierto el espacio, 
solicita la palabra el consejero estudiantil Víctor ALEGRE, quien expresa textualmente; 
“Desde el MNR, queremos manifestar nuestro acompañamiento al paro convocado para el 
próximo jueves 5 de septiembre, donde se realizará una movilización al Congreso Nacional 
para exigir al Senado la aprobación de la Ley de financiamiento universitario, creemos que en 
tiempos de ajuste defender la educación pública es fundamental, necesitamos asegurar un 
presupuesto acorde a la inflación para lograr fortalecer nuestro sistema educativo, 
entendemos que el financiamiento es esencial para garantizar recursos en cuanto a becas, 
investigación, ciencia y tecnología y asegurar salarios justos para nuestros docentes y no 
docentes. Es por esto, que en un contexto donde los salarios pierden poder adquisitivo, mes 
a mes, la situación se ha vuelto insostenible, desde el MNR creemos que es importante tener 
nuestra universidad pública garantizando calidad educativa y condiciones laborales dignas”. 
A continuación, al no hacer uso del espacio ningún otro consejero, toma la palabra el Sr. 
Decano, quien expresa que con relación al tema presupuestario, se ha manifestado el 
Consejo Interuniversitario Nacional, cuya declaración fue pública y se conoció a través de los 
medios periodísticos y va a ser incorporada en el Boletín que se difunde el día martes, lo cual 
es una declaración reafirmando el concepto de que la ciencia se hace en la universidad 
pública, por eso es una declaración de principios pero también de apoyo al proyecto de 
financiamiento universitario. Luego, anuncia que, el presupuesto que tienen el acuerdo del 
CIN, ronda el orden de los 5500 millones de dólares. En otro orden de cosas, comenta que el 
día jueves 22 y viernes 23, estuvieron participando en dos jornadas que fueron bastante 
intensas del Consejo de Decanos de Facultades de Arquitectura de Universidades 
Nacionales, el que tuvo lugar en la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad 
Nacional del Nordeste. Seguidamente, comunica que se conmemoró, con la presencia de un 
ex Decano y miembro fundador de CODFAUN, el Arq. Daniel VEDOYA, un aniversario más 
de ese Consejo, que precisamente se creó en esta Facultad, que fue sede del primer 
encuentro. Posteriormente, continúa contando que el Arq. VEDOYA le hizo entrega de una 
copia del acta original, la cual era muy ambiciosa y, paradójicamente, si uno lee los temas 
comprueba que marcaron una agenda que hasta hoy los guía, lo que demuestra que fueron 
grandes visionarios aquellos que crearon ese Consejo. Luego recuerda que el Decano en 
aquel momento, en el año 1986, era el Arq. César CARLI, quien fue un impulsor. 
Posteriormente, también comenta que después de las cuestiones particulares de CODFAUN, 
se tuvo una reunión virtual con Marcela GROPPO de CONEAU, que sirvió para sacar varias 
dudas respecto al proceso de acreditación, y se les informó que la convocatoria se va a pasar, 
debido a demoras de orden técnico, para el año que viene, es decir que la Facultad va a poder 
acreditar ambos planes. Por otro lado, también agrega que, salvo muy pocas facultades, la 
mayoría están muy atrasadas en los procesos de reconversión de sus planes y no se van a 
abrir nuevas convocatorias hasta que no se cierren las que están en curso. Por otra parte, 
comunica que también se discutió una manifestación del CRUP (Consejo de Rectores de 
Universidades Privadas), quienes hicieron un acuerdo referido al alcance del título. Sobre ese 



 

 
 

tema, señala que existe un acuerdo a nivel de CODFAUN, que consiste en que se mantengan 
las viejas incumbencias para los alcances del título, para eso se elaboró un documento que 
es anexo a los estándares, en los cuales CODFAUN se compromete a que los alcances de 
los títulos que otorguen las Facultades, surjan de las actividades reservadas, más el proyecto 
institucional que tiene cada Universidad, más los acuerdos que se suscriban. El CRUP 
planteaba que ellos habían sintetizado, de las viejas veintiún incumbencias, diecisiete, y 
querían que los miembros de CODFAUN adhirieran a esas, lo cual no tenía mayor sentido 
porque son distintas formas de expresar más o menos lo mismo, por lo que se consensuó que 
cada uno siga con su documento. Posteriormente, comenta que durante la última jornada 
recibieron a FADEA (Federación Argentina de Entidades de Arquitectos), donde estuvo 
presente el Presidente que es el actual Presidente del Colegio de San Luis, el Vicepresidente 
que es el Presidente del Colegio de Chaco y el Secretario que es el Presidente del Colegio 
de Santa Fe, y destaca el esfuerzo del Arq. Rubén PALUMBO para generar ese espacio de 
intercambio entre los que están al frente de conducir los estudios de quienes van a ser 
arquitectos y los encargados de la colegiación de esos profesionales, y poder trabajar en el 
bien común de la disciplina. A continuación, comunica que una vez concluido CODFAUN, por 
iniciativa de nuestra Facultad, se reunieron con la de Rosario y de Córdoba con la finalidad 
de crear un consejo similar para las carreras de Diseño, a la que fueron con una propuesta 
de Estatuto, pero al encontrarse con una escasa participación, se decidió retirar la propuesta  
y se constituyó un Comité para trabajar en la elaboración del Estatuto. En otro orden de cosas, 
también hace referencia a la Asamblea ordinaria de la Obra Social que se realizó el jueves 
pasado y comenta que luego se pasó a una Asamblea extraordinaria donde se trató el estado 
de situación. Al respecto, comenta que durante esa asamblea hubo un posicionamiento del 
gremio no docente que había mantenido una asamblea aparte y, comunica que lo que se 
aprobó por unanimidad, es que la propia Comisión directiva donde están representados los 
dos gremios, más la Universidad desde lo institucional, se constituyan en una comisión que 
le haga una propuesta a la Asamblea para ver que decisiones se van a tomar a los efectos 
de reducir el déficit que se está acumulando.  Luego añade que, hasta el momento la Obra 
Social viene manteniendo todas las prestaciones y eso se está haciendo sacrificando los 
ahorros de generaciones y generaciones de docentes y no docentes que han venido 
contribuyendo al sostenimiento. Seguidamente, señala que si bien la caída del salario real es 
el principal factor que explica el déficit, también lo es el aumento drástico que tuvieron los 
medicamentos y algunas prácticas y también que en algunos casos en la ciudad de Santa Fe 
la salud se ha encarecido enormemente. Por otro lado, también comenta que la exposición 
estuvo muy bien presentada porque hubo mucho material gráfico y estadístico, que mostraban 
donde se encuentran los principales elementos que distorsionaban la curva y surge ahí que 
el principal problema se presenta con los jubilados. Para concluir, expresa que hay gente que 
se está ocupando y que se trata de un aspecto muy sensible. -----------------------------------------
Seguidamente, se pasa a tratar el Punto 4 del Orden del día, Asuntos con despacho de 
comisión: 

FADU-1211258-24 Dictamen de la Comisión de Enseñanza con relación al Acta n° 124 
producida por el comité Académico de la carrera de posgrado Maestría en 
Arquitectura. Por Secretaría se procede a la lectura del Despacho y puesto 
a consideración resulta aprobado. ---------------------------------------------------- 

FADU-1213133-24 Dictamen de la Comisión de Investigaciones con relación a la realización 
del Congreso internacional “Apuntes para la Historia de la Construcción”. 
Por Secretaría se procede a la lectura del Despacho y puesto a 
consideración resulta aprobado. ------------------------------------------------------ 

FADU-1211540-24 Dictamen de la Comisión de Interpretación y Reglamentos con relación a 
la nota presentada por la DGCV Analía DRAGO solicitando licencia con 
goce de haberes por razones de estudio. Por Secretaría se procede a la 
lectura del Despacho y puesto a consideración resulta aprobado. ----------- 

FADU-1211194-24 Dictamen de la Comisión de Investigaciones con relación a la nota 
presentada por el Dr. Arq. Javier Gustavo FEDELE solicitando prórroga de 
la licencia sin goce de haberes por ejercicio transitorio de un cargo de 
mayor jerarquía. Por Secretaría se procede a la lectura del Despacho y 
puesto a consideración resulta aprobado. ------------------------------------------ 



 

 
 

FADU-1213014-24 Dictamen de la Comisión de Interpretación y Reglamentos con relación a 
la renuncia interpuesta por Maximiliano Alejandro ECHENIQUE como 
Consejero representante del Claustro Estudiantes. Por Secretaría se 
procede a la lectura del Despacho y puesto a consideración resulta 
aprobado. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Posteriormente, se pasa al tratamiento del Expte. FADU-1216767-24 - Actuaciones en las 
que obra propuesta de Cronograma electoral para la renovación de consejeros 
representantes por el Claustro estudiantes. Por Secretaría se da lectura de la propuesta, la 
Secretaria General aclara que se plantearon muchos nombres para autoridades de mesas, 
para que tengan menos carga, por eso motivo la lista es extensa. Acto seguido, se pone a 
consideración y resulta aprobado. ---------------------------------------------------------------------------- 
Finalmente, sin más temas por tratar, siendo las veinte horas y treinta y ocho minutos se da 
por finalizada la sesión. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
Habiéndose aprobado la presente Acta en sesión ordinaria de fecha 16 de septiembre de 
2024, se procede a suscribir la misma por parte del Presidente y de la Secretaria del 
Consejo Directivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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